### Máscara acuara

tviene de la pag. 1.

por lo tanto, no solo no aclara sino que confunde.

Fero el viclo mayor de la
entrevista radica en que un
periodista ludio haya entabiado "en mayo de 10e2, en
la cludad de Buenos Alres",
un diklogo cou los representantes del fascismo. Todo
dislogo presupone, si no la
corcialidad, por lo menos la
cortesia. De otro modo, no
hay diklogo posible Entonces, de alguna manera, la
imagen del monstruo se diluye. En fin de cuentas, toen del monstruo se En fin de cuentas, somos seres razonables, enguaje de por medio, Mienpueda conversar hay

nocidas connivencias nacio-

nalistas en su pasado. He aquí algunas de las descripciones del autor de la nots, que hablan por al mismas:

"José Joe Baxter, ideólogo del movimiento... es un mu-chacho de madurez superior a la que trasuntan sus años, inteligente, dueño en la es-grima dialéctica. Sabe lo que quiere, y sus respuestas son rotundamente claras". Œn resumen, un dechado simpatías...).

Dialogan Baxter y el cro-nista. Baxter. "No estoy de acuerdo con él (Mosley) por-

que en Cuba el proceso se dió sin antisemitismo. Y dice además, muy suelto de cuer-po, que "con respecto al ex-termulo físico de los judios (los jefes de "Tacuara"), ex-(los jefes de "Tacuara"), ex-presaron que les parecia poco practico". (Buena garantía); Agrega que los lideres de "Tacuara" dijerón "que si-guen la prensa judía del país. Leen "Mundo Israelita", "Tribuna" y NUEVA SION. (No será para convencerse)

## TRES PREMISAS

DE esa parte final del reportaje surgen claras las razones principales que de-ben haber mo ido a "Tacua-ra" a dialogar con el periodista judio, y a presentarse, dista juffo, y a presentarse, maquilladas, para el escapaparate de su artículo en 
"Mundo Israelita" Ante la 
increfble pregunta: "Sus 
partidarlos son acusados de 
atecar a los Jóvenes judíos. 
¿Eso es elerto? En tal caso, 
¿por qué?" viene: "Respuesta: Ha habido incidentes. No 
podemes pararte. No habe. podemos negarlo. No hubo una campaña organizada ni órdenes en ese senti o... las victimas y provocaciones vie-nen tanto de un lado como del otro. No nos hacemos responsables de muchas a resiones de que se nos acusa. Algunas veces puede ocurrir que tres o cuatro camaradas se vean envueltos en una nelea y la responsabilidad de netea y la responsabilidad de eso se le imputa a "Tecuara". No podemos tener control sobre todos los camaradas Políticamente nos perjuºlea anarecer como una
orrantización autisemita parcializada en el problema juddio. Mientras no se nos prodio. Mientras no se nos provoque no habrá agresión. Si tales, ya que las provoca-ciones fueron de ambos la-dos, "Tacuara" no es res-ponsable de actos de sus camaradas. No entra en un planteo antisemita. No es más antisemita que cualquier otro de los partidos políticos argentinos. En todos ellos hay antisemitas

SEGUNDA: Al mismo tiempo, "Tacuara" intimida y aterroriza: "Tenemos mucha fuerza No nos provoquen". ¿Qué quiere decir: "No nos provoquen"? Esto significa: "No no s Esto significa: "No nos provoquen, no significa: "No nos provoquen, ni directa ni indirectamente, Ajúste n se a lo que exigimos de la comunidad judía del país".

TERCERA: "Tacuara" es, sobre todo, una agrupa-ción política e ideolórica que quiere intervenir como tal en el quehacer nacional, con un programa que según ella ha de resolver todos los males del país, de los cuales el judio es sólo una parte.

#### EL VERDADERO ROSTRO DE TACHARA

DURANTE los dos últimos años el peligroso auge del antisemitismo en la Argentina venía acompañado -en la mavoría de los casos— por un sello inconfundible: "Tacuara". Esta organización tiene en su haber decenas de agresiones contra estudian-tes, centros, sinagoras, clubes, etc. Su acción lleró a preocupar a los grandes partidos políticos y a los grandes órganos de prensa del país. En la Cémara de Diputados v en el Senado hubo una interpelación y un pro-

cuara" llevó a capo un acto público con Ezcurra Uriburu como orador, en el que se dijo;

dijo:
"... Pretenden mandar en
esta tierra los suclos judios
de Libertad y Villa Crespo,
que ellos o sus padres vinieron de los infectos gustos y
de los prostíbulos de Londres
y Paris. Los judios se infiltran por lodas parles, pero
formando una sola organización que abarca tanto la derecha como la igualerda. recha como la izquierda. Aunque es posible ver que mientras concurren a las Universidades los judos son east todos marxistas, pero cuanto el patre los llama y les die: "Nene tomá la ca-ja di la nicocie", entonces dejan de lado la revolución acjan de nato la revolución social y se 'uelven asquero-sos especuladores. Queremos una patria libre de poírticos, 'e demagorós y de ju Yos... Extantos dispuestos a harma lo necesario para que des-

aparezean'.
Y mientras se pronunciaban esas palabras, los presentes, enardecidos por la prédica gritaban: "Judios a la horca".

Por si fuera poco, mientras las méquinas imprimían la declaraciones de "Tacuara para "Mundo Israelita", la nfan las ideas de Tacuara, en acción, perpetraban un atentado más contra una institución judía en Lands v embardur-naban las paredes de la ciudad on su nombre emblemes

Este es el verdadero ros-tro de "Tacuara" atestigua-do por su prédica nazi y sus actos criminales. No hay que ir a su guarida para saber más claro "qué son, que re-presentan y cuáles son sus propósitos e ideología".



resistian a creerio, que fas-cismo y nazismo es, para los judios sinónimo de extermi-

nio. No hay buenos y maios fascistas Los horrores de los

fascistas. Los horrores de los guetos agreçaron otra ensehanza a esa experimcia histórica: Todos aquellos judios prisioneros del naciarno que incluso de buena fe creyaron en la posibilidad de negociar y entenderse com et, en última instancia Herron
como reiso al mandado.

como rebaño al matade

clentos de miles de herma-nos y fueron a su vez vieti-mas de sus ciegas liusiones

¿Quién no conoce hoy el pa-pel y el destino de los juden-rat? Si hay algo hoy sobre lo cual no quedo duda, se

que no se podía creer en las declaraciones y promesas de los nazis, y que oda política

de conciliación no nizo más que ayudar a los asesinos, pero no salvó al pueblo ju-

Entablar hoy en dis un diálogo con representantes reconocidos del nazismo — salvando todas las distancias y sin caer en un paraiellamo mecánico e impropio— six-nifica fomentar la confusión y alimentar la falsa flusión que conduce a inciertas es-peranzas y a la pasi idad. No es que no exista necesi-dad de conocer al naserio criollo, a sus hom dos, formes de or objetivos inmediate do ello nuede ser dan mejor y en ninad so para alimentar la flusión de boder debil virulencia antisemita d

cismo dialogando con

El significado real significado na de los como "No p de los guetos: "No pe y no olvidar", tiene su y no civitar i tene su vi cia en la Arrentina en ci to se aplica a torio grupo cista que emplea las tár-de la agresión por al porque no tiene la fuerza ficiente para recurrir terminio, liamase " o "Guardia Restau Nacionali-ta". Las suti ferencias de matices po importan. Los resultados última instancia, serán mismos Esto es io que tener presente en ulciamos al m de los navis criollos chamos que el olvido lección induto, de mu na fe. a la direcci-mondo Teraelita a blar ese innecesario dos nara los lector colectività d na será mente el de multi-guardia, sino el de hatan Bote es a nu clo, el grave dafo de causar la insoli carión.

El en el que afirma que quier cosa puede pa e-ta Armentina de con de mavo de 1942º no de mavo de 1942 nos da un munio de incer brea y aluño la con que no debia faltar renortaje:

# **TACUARA**

rangas de entenderse intellgentemente. Es así como, al final de la entrevista, el cronista termina con un in-"Ahi estabamos en la calle ires hombres jovenes (dos letes fascistas y un perio-tista judio. — N. de la R.) Se dijeron algunas cosas in-irascen4:ntes señaló un po-po el mundo del mañana, el po el mundo del muestros hijos, nuestro, el de nuestros hijos.

Lucro los saludos de rigor, y quede solo en la calle ...". En resumen, una despedida cor-dial. Sucedió lo inevitable: al dial. Sucedió lo inevitable: al fermino del diálogo, el abismo entre los nazis y el judio habis quedado salvado... pero sólo por parte del judio. No es dificil imaginarse a esta hora el regocijo de los jefetillos de "Tacuara" le regodo, negro sobre blanco, el mesurado, negro sobre blanco, el mesurado, negro sobre oue están. mesurado tono en que están expuestas las patrañas por ellos vendidas

### TACUARA", MAQUI-LLADA, EN UN ESCA.

BASTA leer las primeras B frases de la crónica para advertir en qué medida se dejó seducir el autor por el a de la entrevista. ra" —afirma— es una upación neofascista que no notoriedad nacional a consecuencia de los choques armados (si subrayado es Iuestro. — N. de la R.) que sus escuadras sostuvíeron con lórenes estudiantes judies de los colevios recunda-rios". De modo que no se trata más de avresiones y de ataques a mansalva, denun-ciados por el mismo "Mundo Laraelta", sino de inexistenschoques armados entre s bandos. Pero po termina d. La ubicación histórica "Tacuara" se hace en ba-al testimonio infiel de Rolio Garda Lupo, rem'tien-lio Garda Lupo, rem'tien-conceptos nor el vertidos el perió\*ico uruvusyo Marcha", del 16 de febrero 1962. Ya entonces sus naciones nos defaron con essaradable sensación de ente una entoladiza a de la inoculdad de los a Lupo. "sólo conservasarola Luco. "ano conserva-san las formes superficiales lásicas del fascismo". Rato disfraz de un aucuesto nalista sociolódeo recibimos na getina impaen de un a granisación de Jóvenes dis-mitornes ana empele de fornes —una especie de atriks" o 17a c undos—, aros más bor su espíritu rebellón y violencia que una ideoloría totalitaria-mismo espíritu campes miemo espíritu campes —
s alguna menera— en la
ota del cronista de "Mundo
traelita", conducido a la
siarida de "Tacuara" por el
ropio García Lupo, de co-

que él es antijudio como cosa que él es antijudio como cosa racial y no como cosa política...". Cronista: "Pero ustedes son a ntijudios...". Baxter: "Repite que como cosa política y no como cosa racial. La prueba está en que tenemos camaradas judios". Y el cronista oñade: "Baxter agrega luego que no tiene amigos judios, no por alguna razón especial, sino porque no tiene puntos de contacto con judios". (En resumen, aprovechando la hos-pitalidad de "Mundo Israelita". Baxter explica a los judíos que no tienen nada que temer. Siempre tendrán posibilidad de afiliarse "Tacuara").

"...Llega Alberto Ezcurra Uriburu, de 24 años, jefe de "Tacuara" Saluda con el brazo extendido a los cama-radas presentes y cordial. radas presentes y cordial-mente comienza a conversar con nosotros sobre temas intrascendentes. Está de buen humor...". Y en la fiel trans-cripción del cronista se nos presenta el nazi como inocente victima del SIE y de la

Luego comienza el gran camoteo, con el reportaje "no improvisados" (preguntas escrites de antemano):

crites de antemano):

"Pregunta: Los judios argentinos, ison para usted
errentinos?

"Respuesta: No tenemos

nin un problema con el tu-cio asimila o a la comuni-dad nacional, ni stoutera en cuanto a la afiliación al movimiento". (Hasta la fecha, los asaltantes de "Tacuara" nunca avericusron el grado de asimilación a la comuni-dad nacional de sus víctimas judías. Los atentados alevo-soe contra estudiantes y alumnos judíos se llevan a cabo en colecios nacionales y no en colegios judías)

"Prerunta: ¿Qué harían con los indios argentinos en caso de oue "Tacuara" fuera robierno"

Enterno"

En respuestà a esa pregunta viene una larva exposición pseudo-ideolósica que
describe el status judio en
una Arventina sobernada por
"Tacuara". Aneguran que el
arcollema judio se eliminaria
"con medidas de tino conámico", que "ino haran pro-"con medidas de tino confi-mico", que "no harian pro-blema con la emi-ración a forsei de los indios" y, final-mente, terminan por tran-que de la concentración de la concen-ración no habra ésmaras de ración ni vetámenes". Ya tenemos la garantía de "Ta-cuera" nasa nuestra supervi-vencia física.
Debrimente es el comenta-

Deprimente es el comentario del cromista a esa res-puesta. Este señala la sente-janza entre la posición de "Tacuara" y la actitud de Castro en Cuba, aunque no olvida hacer la salvedad de



El comentario añade: "Ez-curra aclaró que los perjudi-caba enormemente la fama de antisemitas exclusivos que se les ha creado. Y tanto él como Baxter aclaranti "Hemos encontrado antisemitas en todos los sectores políticos del país: en los radicales, en los comunistas, en los conservadores, en todos los partidos socialistas. No sé qué les dirán a los judios, pero en todos los casos bemos estado con gente que tiene una postura frente al judaismo similar e la nuestra".

Ante una última pregunta. de antisemitas exclusivos que

Ante una última pregunta, contestan los dos nazia:
"Nosotros no entramos en un planteo antisemita, pero tampoco nos delamos llevar a un juego fitosemita".
De todas esas respuestas, surgen inequivocas tres premisas de la propaganda de "Tacuara" que el reportaje les avu"a a difundir:
PRIMERA: No hay victimas ni victimarios exolusivos. Las conocidas agresiones de "Tacuara" no son

realmente agrediéramos los resultados serían muy otros de los que has ta ahora se han visto. Tenemos mucha fuerza".

El comentario añade: "Excurra aelaró que los perjuditantes, que gozaban de un extraño manto protectorextrano manto protectorel sinónimo del desenfreno
"Tacuara" terminó siendo así
antisemita en la República,
de los ataques criminales y
cobardes, amparados por su
número, sus armas y la inexplicable benevoienda de
las autoridades. Las declaraciones y promesas de las allas autoridades. Las declara-ciones y promesas de las al-tas personalidades no tuvie-ron otro alcance que el retó-rica. Los malhechores prosi-guieron imperturbables con sus actividades, sin que se haya "castigado jamás a los instigadores responsables. A casi dos años del hecho, es-tamos todavía por conocer el nombre de quien disparó nombre de quien dispard contra el estudiante Trilnik de los que asaltaron la gran-ja escuela de Mercedes, etc. "Tacuara" editó públicamen-te su órgano, titulado "Ta-cuara" esca Alberto I. Scott "Tacuara" ento pomo esta te su órgano, titulado "Ta-cuara" com Alberto I. Ezcu-rra como Director Hace ape-nas un mes y medio, el 16 de marzo de 1962, en la es-quina de Corrientes y Mon-tevideo la agrupación "Ta-

## CON PROGROMISTAS

POR qué nos parece imo reportaje a "Tacuara"? ¿Por qué creemos que no hay luyar para un diálogo? ¿Por qué consideramos que sus re-sultados son dañinos para los intereses de la colectividad judía? ¿Y por qué insisti-mos en que éste no es el camino para alertar y movili-zar a la colectividad judia contra la amenaza real del antisemitismo? Porque he-mos aprendido la lección hismos aprendico la lección his-tórica de nuestro pueblo du-rante los últimos treinta años. A principios de la dé-ca<sup>4</sup>a del 30, y antes del ex-terminio, la gran mavoría de los iudios po purileron creer en que la liquidación física de nuestro pueblo podía convertirse en el objetivo real del nazi-fascismo La Italia, de Mussolini tenía "elorio-sos" generales judios, miem-bros del partido fascista. En aonel entonces, para ciertos judíos, el fascismo era una ideoloría Incluso en la pro-pia Alemanta de la primera época de Hitler hubo judíos época de Hither hubo judios (el natido nazi de Neumann) que oreveron en la nosibilidad de concilhar los interesas de la reacción que dia con el nazismo alemán. El aurelmiento del virulento antidemitismo en Italia y las naturas de los tudios de toda Europa, orranizadas nor los natidad de fichiman, demostrarato de filolinam, demostraron incluso para aulueus se aulueus se

ron incluse para guienes se